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Direção da Santa Casa faz alerta 
para superlotação do Pronto Socorro

A administração da Santa Casa de Capão Bo-
nito publicou um aviso em suas redes sociais na 
última segunda-feira, dia 26, informando sobre 
a superlotação do Pronto Socorro do único hos-
pital da cidade. Segundo a nota, houve nos úl-

timos dias um aumento significativo na procura 
pelo atendimento médico e, consequentemente, 
ocorreu um aumento no número de internações 
e estes dois fatores estão contribuindo para um 
excesso de demanda no hospital.  Em sua expli-

cação, a direção da Santa Casa recomenda que 
a população somente procure o Pronto Socorro 
em casos de urgência e emergência e que em 
casos mais leves devem ser procuradas as UBS 
existentes no município Geral 12

Familiares e amigos do motociclista 
Camilo Machado Braz, que faleceu na 
Santa Casa de Capão Bonito na tarde 
do dia 18 de agosto, estão questionan-
do a demora no resgate e também a 
viabilização da sua transferência para 
outro hospital. Camilo, que morava 

na cidade Itupeva, estava numa moto 
junto com o filho e acabou sofrendo 
uma colisão na rodovia SP 250 na altu-
ra da entrada do bairro Água Quente, 
quando outra moto que vinha no 
sentido contrário invadiu a sua pista e 
acabou causando o choque.  Região 4

Família de vítima fatal de acidente reclama 
de demora para resgate e transferência

Obra da Casa da Advocacia e Cidadania 
começa no mês de setembro

A diretoria da 142 ª subsecção da 
OAB da Comarca de Capão Bonito 
recebeu uma grande notícia da dire-
toria estadual da entidade de classe 
dos advogados. Segundo membros da 
diretoria local, as obras de construção 
da Casa da Advocacia e Cidadania 
começarão nos primeiros dias de 

setembro. O anúncio sobre o início 
da obra foi dado em audiência na Se-
cretaria Geral da OAB estadual, onde 
estiveram o presidente da OAB local, 
dr. Thiago Antonio Ferreira, acompa-
nhado das colegas de diretoria dra. 
Camila Gerotto e dra. Andréia Cristina 
Santos Daniel.  Região 5
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Transparência 
faz bem

Na edição da semana 
passada este jornal pu-
blicou o patrimônio dos 
candidatos ao Executivo 
da cidade de Capão Boni-
to que está devidamente 
tornado de domínio 
público por estar anexado 
aos pedidos de registro 
dos candidatos.

Chamou a atenção, 
além dos valores totais 
das declarações de bens 
que superam os 3 mi-
lhões de reais, algumas 
anomalias sobre os bens 
de alguns candidatos 
nos seus respectivos 
relatórios que são oficiais 
e autodeclaratórios.

Candidatos que estão 
há anos na política sem 
qualquer outra atividade 
na vida privada apre-
sentaram patrimônio de 
milhões e com bens com 
valores bem abaixo do 
praticado no mercado 
imobiliário, sem falar de 
vultosas somas em aplica-
ções bancárias.

Além dos altos valores 
das declarações de bens, o 

que chama a atenção são 
alguns imóveis com níti-
dos valores subdimensio-
nados. Não é admissível 
numa declaração de bens 
em que os declarantes 
comandarão os destinos 
da cidade, ter uma casa 
de mais de 100 metros 
quadrados com avaliação 
de 5 mil reais.

Muitos poderão dizer 
que se trata de bem ad-
quirido há muito tempo 
e, portanto, não pode ter 
seu valor corrigido, mas 
esta desculpa não passa 
de uma falácia, pois não 
se trata da declaração de 
Imposto de Renda de cada 
candidato, mas sim de 
uma declaração em que 
o candidato apresenta os 
seus bens imóveis e saldo 
corrente em instituições 
financeiras do país e 
que deveriam estar com 
os preços de mercado e 
da atualidade. Ou será 
que apresentar valores 
subdimensionados não 
seria intencional para não 
alertar um crescimento 

patrimonial incompa-
tível? A transparência 
nas eleições possibilita 
que a opinião pública 
tenha acesso a dados 
como as declarações de 
bens e as prestações de 
contas das campanhas 
dos candidatos e isso traz 
uma possibilidade de um 
pleito justo e com um 
mínimo de equilíbrio de 
condições. Cabe também 
a Justiça Eleitoral ficar 
alerta e coibir possíveis 
desmandos e artimanhas 
de alguns candidatos que 
querem esconder a sua 
realidade patrimonial e 
consequentemente como 
ela foi conseguida.

Transparência total 
faz bem para a eleição, 
faz bem para a política 
e certamente fará bem 
para a futura gestão, 
pois o vencedor do pleito 
terá a chancela de ter 
chegado até o cargo 
máximo de sua cidade 
agindo dentro da lei e 
respeitando as regras 
eleitorais.

Devolva à natureza, o que dela se tomou 
 
   José Renato Nalini é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação  

   da Uninove e Secretário-Geral da Academia Paulista de Letras

O planeta Terra foi entre-
gue à humanidade repleto 
de recursos naturais, pos-
tos à disposição do animal 
racional. Portando-se de 
forma irracional, o bicho-
-homem foi destruindo seu 
habitat. Nossa Pátria é um 
exemplo dessa devastação. 
Todos os biomas foram 
vítimas do extermínio. A 
Amazônia, considerada 
“pulmão do mundo”, 
grande caixa d’água para 
grandes extensões terri-
toriais, perdeu boa parte 
de sua cobertura vegetal. 
O Cerrado passou a ser o 
campeão na fabricação de 
desertos e a nossa Mata 
Atlântica, o bioma que 
mais perde, pois, situado 
na orla litorânea, alvo de 
intensa e crescente espe-
culação imobiliária.

O Brasil precisa de mais 
de um bilhão de árvores. 
São Paulo precisa de mais 
de um milhão delas. Só 
no extremo sul da cidade, 

região de Parelheiros, 
Capela do Socorro, Grajaú 
e Engenheiro Marsilac, de-
sapareceram nas últimas 
décadas dois milhões de 
árvores. 

As mudanças climáticas 
constituem a resposta da 
natureza a esse crime de 
eliminação do verde de 
nossas vidas. Aquilo que 
aconteceu em Porto Alegre 
pode ocorrer em qualquer 
outro lugar, inclusive onde 
moramos. Uma das ma-
neiras de evitar que as ca-
tástrofes tenham as conse-
quências nefastas da perda 
de vidas, de patrimônio, de 
infraestrutura de cidades 
inteiras, é permeabilizar o 
solo impermeabilizado de 
nossas cidades. A água pre-
cisa de terra para chegar 
aos lençóis freáticos e aos 
aquíferos. E onde existem 
árvores, não ocorre erosão. 
Ao contrário: árvore ga-
rante água, garante chuva, 
pois produz o fenômeno 

da ecotranspiração, dá 
sombra, dá frutos, abriga 
pássaros, embeleza a pai-
sagem.

Vamos devolver à na-
tureza, aquilo que dela 
subtraímos. Plantemos 
árvores. Incentivemos 
o plantio. Colhamos 
sementes de árvores 
nativas. Façamos mudas. 
Cuidemos de repor essa 
dádiva divina que é a ár-
vore, que ninguém sabe 
fabricar, mas que é fácil 
destruir com o uso de 
uma motosserra. Assu-
mamos nossa obrigação 
cidadã de seres racionais 
que sabem depender da 
natureza e que são parte 
indissociável do ambien-
te: é hora de restituir 
à terra aquilo de que a 
privamos e que é a causa 
de nosso maior risco 
e mais séria ameaça: 
o desaparecimento de 
qualquer espécie de vida 
neste sofrido planeta.

Depressão Social e “Setembro Amarelo”

Walter Martins de Oliveira,  Psicanalista e Doutor em Educação 

A Depressão Social/
coletiva será aqui ana-
lisada à luz das teorias 
psicanalíticas, com vistas 
a alcançar uma compre-
ensão mais profunda das 
causas e processos ocultos 
a este tipo de depressão; 
ademais, melhor desen-
volver intervenções mais 
eficazes para a realidade 
atual. Para que se possa 
julgar quais fatores da vida 
cotidiana mais contribuem 
para o desequilíbrio men-
tal, é condição sine qua 
non estudar as influências 
específicas do sistema 
capitalista. A Depressão 
Social é, notoriamente, 
um fenômeno que 
reproduz a sensação de 
tristeza, desânimo e falta 
de esperança, geralmente 
relacionada a fatores 
sociais como desemprego, 
desigualdade, racismo, 
machismo, homofobia, 
discriminação e isola-
mento social. Para Freud, 
a Depressão Social está 
relacionada a perdas sig-
nificativas, sejam elas reais 
ou simbólicas, comumente 
ligadas a uma posição 
social, status econômico, 
ou identidade cultural. São 
perdas simbólicas, graças 
às estratégias de marketing 
do capitalismo em seu 
estágio atual (bárbaro e 

lógica perversa - o neolibe-
ralismo), que estrutura a 
felicidade no consumismo, 
impondo um estilo de vida 
no consumo desenfreado 
de bens materiais e nas 
falsas necessidades. Impõe 
uma maneira de consumir 
que tem como resultado o 
indivíduo nunca se sentir 
satisfeito. Para Angerami 
(2021), o exemplo nítido 
desse simbolismo se evi-
dencia na aquisição de um 
carro (veículo de locomo-
ção), ou de um celular de 
última geração, como con-
quista indicadora de status, 
poder financeiro, ascensão 
social, dominação, sucesso 
etc. Por conseguinte, 
o significado simbólico 
expressa que o veículo 
ou o celular representam 
muito mais que um objeto 
em si. Conquista-se nem 
sempre para atender a 
uma necessidade real, 
mas para satisfazer às 
exigências e expectativas 
da sociedade na qual o su-
jeito está inserido. Não ter 
condições financeiras para 
adquirir objetos com tanta 
força simbólica, impõe a 
um número considerável 
de pessoas, sofrimentos 
psíquicos diversos que 
muitas vezes fluem para 
o desequilíbrio emocional, 
depressão e, no limite, 

ideação suicida. O “pai” da 
psicanálise, preconizando 
o surgimento do neolibe-
ralismo, também destaca 
que, na Depressão Social, 
a perda pode ser difusa, 
generalizada e coletiva, 
como a perda do senso de 
comunidade e dos valores 
culturais compartilhados. 
No bojo da referida doutri-
na econômica (neoliberal), 
enfraquecem-se os laços 
interpessoais, imprime-se 
a concorrência nas rela-
ções sociais e passa-se a 
viver a sociedade do indi-
vidualismo, do egoísmo, 
do prazer pelo prazer e do 
narcisismo. O neoliberalis-
mo não se cansa de gritar: 
faça mais com menos! 
Trabalhe enquanto os ou-
tros dormem! Acorde cedo 
e produza mais! Diante 
disso, quem tem tempo 
para o autocuidado? Orde-
na tomar um remedinho 
para que rapidamente 
tudo se resolva, pois o 
Modo de Produção exige 
seu trabalho ininterrupto. 
Mas, quem está ganhando 
com tudo isso? E quem 
está perdendo com tudo 
isso? Significa a autêntica 
produção do homem/
mulher de massa: incapaz 
de escolher, incapaz de 
atividades espontâneas, 
indivíduo paciente, dócil, 

disciplinado ao trabalho, 
condicionado, consumista, 
alienado e passivo bárbaro. 
Melaine Klein, famosa psi-
canalista austríaca, nasceu 
em 1882 em Viena e fale-
ceu em 1960, em Londres 
(Inglaterra), assegura que 
a Depressão Social, pode 
ser aplicada ao sentimento 
de fragmentação e desin-
tegração do tecido social, 
onde a insegurança e a 
desconfiança podem do-
minar, levando o indivíduo 
a uma visão pessimista 
do mundo, da vida e das 
relações interpessoais. 
Erich Fromm, filósofo 
humanista, sociólogo e 
um dos mais destacados 
psicanalistas contempo-
râneos, nasceu em 1900, 
em Frankfurt (Alemanha) 
e faleceu em Muralto (Su-
íça). Fromm concatenou 
psicanálise com sociologia 
e filosofia. Para ele a saúde 
mental está visceralmente 
ligada às questões sociais 
e econômicas da realidade 
de cada povo. Alerta que 
a sociedade que fomenta 
alienação, consumismo e 
promove a destruição de 
vínculos comunitários está 
fadada às mais diversas pa-
tologias sociais, dentre elas, 
obviamente, a Depressão 
Social. Fromm sustenta 
que, na Depressão Social, 
o indivíduo aliena-se, 
isola-se de si mesmo, do 
trabalho, da comunidade 
e da sociedade em geral. 
A atividade econômica 
não pode ser a senhora da 
sociedade. Para ele, nem 
o socialismo nem o capi-
talismo consideraram a 
complexidade das paixões 
humanas. O socialismo 

julgou que a bondade do 
ser humano se manifes-
taria automaticamente ao 
serem atingidas as mudan-
ças econômicas. Portanto, 
negligenciou a necessidade 
de mudança interior dos 
seres humanos. O capita-
lismo subordinou a vida 
individual e social à ativi-
dade econômica. Extirpou 
o sentido de comunhão, 
desagregou o indivíduo, 
tornando-o alienado e 
destituído do verdadeiro 
sentido de pertencimento 
à comunidade. Fez do indi-
víduo uma coisa a ser usa-
da pelos outros ou por ele 
próprio. Diante do exposto, 
e no contexto do “Setem-
bro Amarelo” (campanha 
de conscientização sobre 
a prevenção do suicídio), 
faz-se necessário analisar 
como a Depressão Social 
pode influenciar a ideação 
suicida e o suicídio em ato. 
Em que pese não haver 
um motivo único para tais 
fenômenos, o indivíduo, 
sentindo-se num mundo 
hostil ou indiferente, 
constatando-se impotente 
frente às adversidades so-
ciais ao experimentar um 
desamparo extremo, jul-
gando não haver saída para 
o seu sofrimento dentro do 
ambiente social em que 
vive, após esgotar todas as 
outras formas de lidar com 
seu suplício, decide que a 
morte é a única maneira 
de acabar com a dor. Verá 
o suicídio como a única 
solução ou tentativa de-
sesperada para escapar de 
um martírio insuportável. 
Depreende-se, segundo 
Fromm, que o mundo atu-
al se retrata, no homem/

mulher, como uma “coisa 
que fala”, numa sociedade 
(depressiva, enferma), 
que entende a vida como 
um empreendimento co-
mercial que deve produzir 
lucro. Quanto à prevenção, 
é essencial reconhecer os 
fatores sociais que contri-
buem para a depressão, 
ou seja, não há apenas 
indivíduos acometidos por 
depressão, mas igualmen-
te há uma sociedade que 
produz e influencia o sur-
gimento de indivíduos com 
profundos conflitos intrap-
síquicos não resolvidos. 
É inadiável desenvolver 
estratégias de prevenção 
que considerem tantos os 
fatores individuais quanto 
os coletivos. É crucial 
priorizar a implementação 
de políticas públicas que 
promovam a inclusão so-
cial, o apoio psicológico e 
a criação de um ambiente 
em que o indivíduo se 
sinta valorizado e ampa-
rado. Políticas públicas 
que reduzam a desigual-
dade social, promovam 
a inclusão, a equidade e 
combatam a discrimina-
ção. É urgente resgatar 
o genuíno ambiente 
comunitário. A Depressão 
Social (ainda mais) no 
contexto do “setembro 
amarelo”, necessita ser 
compreendida e abordada 
de maneira holística, glo-
balizante. Seguramente, 
a escuta psicanalítica 
pode ser uma ferramenta 
poderosa na prevenção da 
ideação suicida e do sui-
cídio, ao proporcionar ao 
sujeito encontrar formas 
adequadas de lidar com 
seu sofrimento.
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Pelas informações prestadas pelos próprios 
candidatos em suas declarações de bens na 
Justiça Eleitoral, pelo menos dois dos atuais ve-
readores de Capão Bonito têm patrimônio que 
superam 1 milhão de reais. O maior patrimônio 
é do vereador Alan Senciatti, que apresentou 
bens no valor R$ 1.453.918,14, o segundo 
com maior patrimônio é Valdeci do Turvo com 
patrimônio que é de R$ 1.010.000,00.

Os milionários

Valdeci do Turvo, patrimônio Valdeci do Turvo, patrimônio 
de mais de 1 milhãode mais de 1 milhão

As ambulâncias e vans da frota da Saúde que 
foram retiradas do pátio do Setor de Transporte 
depois de matéria deste jornal, acabaram sen-
do levadas para vários lugares, entre eles para 
a Secretaria de Obras, onde alguns veículos 
serão reaproveitados para servir o setor.

Reaproveitados

Já uma ambulância 
permanece no mesmo 
local, pois está desde 
2023 estacionada no 
pátio de uma autoelé-
trica da cidade espe-

Desde 2023
Ambulância parada desde 2023  Ambulância parada desde 2023  
em autoelétricaem autoelétrica

Além das ambulâncias, a deficiência na manu-
tenção também tem ocorrido com outros veícu-
los da Saúde. Nos corredores da Secretaria de 
Saúde há comentários de que duas caminho-
netes Amarok, da frota de três veículos deste 
modelo, estão na oficina. E uma das soluções 
encontradas seria tirar a embreagem de uma 
para colocar em outra para poder funcionar.

Operação desmanche

Não são somente os veículos da Saúde que 
estariam tendo problemas de manutenção, al-
guns caminhões da Secretaria de Obras estão 
parados e devem ir para leilão após terem seus 
motores fundidos. Um deles teria ficado com 
motor perdido por falta de filtro de ar.

No estaleiro

Caminhões do Obras estão no estaleiroCaminhões do Obras estão no estaleiro

O candidato a prefeito pelo Republicanos de Ca-
pão Bonito, Matheus Francatto, criticou o fato de 
a prefeitura ter contratado a Aciap (Associação 
Comercial, Industrial e Agropecuária de Capão 
Bonito) para colocar o nome dos contribuintes 
em atraso no Serasa. Segundo Francatto, a atual 
administração está caminhando na contramão 
do país, que está tentando recuperar o crédito 
dos brasileiros e Capão Bonito quer negativar.

No Serasa

Já a Associação Comercial de Capão Bonito 
alega que a medida atende decisão da Justiça 
de que os contribuintes não podem mais se-
rem acionados antes de serem informados do 
débito. Já o candidato a prefeito e ex-secretário 
Matheus Francatto, diz que quem deveria 
informar e ter um cadastro eficiente é a prefei-
tura e não o Serasa.

Troca de versões

A Secretaria de Desenvolvimento Social de Ca-
pão Bonito parece ser o paraíso dos cargos de 
confiança que estariam em desvio de função. 
No local estão lotados uma pessoa que deveria 
cuidar da Imprensa Oficial, outro que deveria 
estar na Vigilância Sanitária e está atuando 
como motorista e outro que foi deslocado do 
abastecimento para assumir a Diretoria de 
Divisão de Assistência Social, mas que parece 
que está entendendo de bandeiras. 

Paraíso dos cargos de confiança 

Funcionários da prefeitura estranharam as infor-
mações de que terão que passar por treinamentos 
para informatização e digitalização de documentos 
nos próximos dias. Como falar de digitalização de 
documentos depois que a prefeitura simplesmen-
te construiu um prédio para o arquivo morto que 
custou quase 2 milhões de reais. 

Agora vai digitalizar 

Candidatos a vereador do Podemos se reuniram 
com o prefeito Júlio Fernando no dia 21 para 
discutir os rumos da campanha. O partido está ofi-
cialmente apoiando o candidato a prefeito Matheus 
Francatto, mas o grupo de vereadores é ligado ao 
prefeito Júlio Fernando. Para evitar ser identificado, 
o grupo do Podemos entrou para a reunião por uma 
porta lateral do comitê do prefeito.

Pela porta lateral

Os vereadores Fio Londrina e Alan Senciatti 
que são candidatos à reeleição pelo PL con-
tinuam participando ativamente das lives do 
programa A Cúpula. A dupla que antes do 
período eleitoral predominava nos programas 
do radialista Juliano do Açougue, agora são 
os únicos que estão sendo entrevistados pelo 
amigo e aliado radialista.

Os escolhidos 

O candidato a prefeito Heitor da Gelsa, do 
MDB de Capão Bonito, foi representado pela 
campanha do atual prefeito Júlio Fernando 
na Justiça Eleitoral. A alegação é de que 
Heitor está sendo beneficiado com enquetes 
que estão sendo feitas na cidade. É que o 
candidato da oposição tem liderado todas 
as enquetes e isso teria irritado o chefe do 
Executivo

Culpado por liderar

Em Guapiara, situacionistas como Juquinha 
Freitas, que é pai do prefeito e candidato à ree-
leição Matheus Freitas, afirmam que a eleição 
será tranquila para seu grupo. Para Juquinha, 
a vitória poderá ser de lavada.

De lavada

rando uma definição da administração sobre 
seu conserto. Este veículo seria um dos que 
teriam sido mandados para a cidade de Ponta 
Grossa, onde a prefeitura gastou quase 100 mil 
reais com uma oficina que consertou algumas 
ambulâncias e que voltaram a ter problemas.

O ex-radialista de Guapiara, Carlinhos Cabe-
leireiro, está sendo considerado como a pessoa 
que recomendou para o ex-vereador Tinho 
Oliveira, do PT, que ele não fosse candidato a 
prefeito na eleição de outubro. Carlinhos teria 
dito ao amigo que este não seria o momento de 
uma candidatura.

Recomendação

Uma das atrações na festa do peão de Guapia-
ra, o cantor Luan Pereira, parece que não re-
cebeu pelo show realizado este ano na cidade. 
Os agentes do cantor entraram com ação de 
cobrança contra o município pedindo o paga-
mento no valor de R$ 246.147,87. A Justiça 
deu prazo de 15 dias para pagamento do valor 
e honorários. 

Calote no show
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Família de vítima fatal de acidente reclama de demora  
para resgate e transferência

A moradora e agri-
cultora do bairro do 

Santana de Guapiara 
e seus filhos alegam 

Moradora do bairro do Santana alega que ela e filhos  
foram agredidos por aliados do prefeito de Guapiara

Os familiares e amigos 
do motociclista Camilo 
Machado Braz, de 33 
anos, que faleceu na 
Santa Casa de Capão 
Bonito na tarde do dia 
18 de agosto, estão 
questionando a demora 
no resgate e também 
a viabilização da sua 
transferência para ou-
tro hospital.

Camilo, que morava 
na cidade Itupeva, es-
tava numa moto junto 
com o filho e acabou 
sofrendo uma colisão 
na rodovia SP 250 na 
altura da entrada do 
bairro Água Quente, 

que fica a cerca de 20 
quilômetros de Capão 
Bonito, quando outra 
moto que vinha no sen-
tido contrário invadiu 
a sua pista e acabou 
causando o choque.

Segundo os amigos 
da vítima, foi acionado 
o Corpo de Bombeiros, 
o veículo de apoio do 
DER e também uma 
equipe do SAMU de 
Guapiara foi solicitada 
auxiliar no socorro, 
esta equipe atendeu o 
filho de Camilo que foi 
levado para o hospital 
guapiarense e depois 
foi transferido para 

Itapeva.
Camilo Braz deu en-

trada na Santa Casa de 
Capão Bonito às 11h50, 
com várias fraturas, e o 
hospital conseguiu vaga 
para transferência para 
Itapetininga devido a 
necessidade de cirur-
gias de ortopedia, mas 
houve demora para que 
o Setor de Transporte da 
prefeitura autorizasse o 
uso de ambulância lo-
cal, quando a secretária 
municipal de Saúde foi 
finalmente contatada 
e autorizou a transfe-
rência, o motociclista 
não resistiu e acabou 

O Expresso na História traz o Jornal de 28 de março de 1920
A edição desta sema-

na de O Expresso na 
História vai disponi-
bilizar para os leitores 
no site de O Expresso 
a edição totalmente 
digitalizada de O Jornal, 
que circulou na então 
Capão Bonito do Para-

napanema em 28 de 
março de 1920. Nesta 
que era o número 44 do 
semanário dirigido por 
Oscar R. Freitas, tem 
como matéria principal 
os casos de abuso de 
menores que estavam 
acontecendo na cida-

de. Outra matéria de 
destaque fala sobre os 
benefícios econômicos 
da produção do mamão, 
inclusive para exporta-
ção. Em O Jornal em 
sua edição de número 
44 há uma matéria so-
bre a criação da Associa-

ção Atlética Infantil no 
grupo escolar local. Nas 
notas policiais foram 
noticiados a abertura de 
inquérito policial contra 
um cidadão e decretada 
a prisão de outro mora-
dor por terem deflorado 
meninas da cidade. 

Bar onde aconteceu a briga

REGIÃO

Itapetininga registra a primeira morte por H1N1 em 2024

falecendo às 16h47.
Amigos e familiares 

disseram a O Expresso 
que se fosse feita a trans-
ferência rapidamente 
talvez o motociclista 

tivesse uma chance de 
sobrevivência.

A reportagem de O 
Expresso questionou o 
atual responsável pelo 
Setor de Transporte de 

Ambulâncias, Denilson 
Melo, pedindo informa-
ções sobre o caso, mas 
até o fechamento desta 
edição não foi enviada 
nenhuma resposta. 

que foram agredidos 
e tiveram celulares 
subtraídos numa 
reunião do prefeito e 
candidato à reeleição 
Matheus Freitas na 
noite do dia 20 de 
julho. A moradora 
alega em boletim de 
ocorrência enviado 
a O Expresso que 
o desentendimento 
começou no bar 
do Marcos Antonio 
quando Juca Freitas, 
pai do prefeito, teria 
se desentendido com 
um morador. A filha 

de Rosenilda, que é 
conhecida como Preta 
do Santana, que tem 
problemas de saúde, 
teria se envolvido 
na briga e chegou a 
desferir um soco num 
assessor do prefeito e 
em seguida teria ha-
vido um ataque gene-
ralizado por parte de 
assessores e aliados 
do prefeito contra ela, 
sua filha e seu filho 
que foram agredidos 
por várias pessoas.  
 Rosenilda afirmou 
ainda que na confu-

são um auxiliar do 
prefeito teria subtraí-
do três celulares que 
estavam com ela e 
num deles havia um 
cartão do Bradesco 
e que até o fecha-
mento desta edição 
não havia recupe-
rado nenhum dos 
aparelhos e o cartão.  
 Questionado pela 
reportagem de O Ex-
presso, Juca Freitas, 
pai do prefeito de 
Guapiara, disse que 
as acusações são in-
fundadas e que B.O. 

qualquer pessoa pode 
fazer e falar o que 
quiser. Freitas disse 
que na realidade qui-
seram conturbar uma 
reunião do seu filho e 
usaram uma pessoa 
que se diz doente e 
que estava inclusive 
armada de um estile-
te e que agrediu um 
assessor da prefeitu-
ra. O pai do prefeito 
disse que o caso será 
levado para a Justiça 
onde tudo ficará 
esclarecido e os cul-
pados serão punidos. 

A prefeitura de Ita-
petininga confirmou 
nesta última quarta-
-feira (28), a primeira 
morte por H1N1 em 
2024. A vítima é um 
homem de 39 anos, 
que esteve internada 
no Hospital Dr. Léo 
Orsi Bernardes, tinha 
comorbidade e faleceu 

no último dia 21.
Segundo o boletim 

da prefeitura, neste 
ano a cidade registrou 
sete casos de H1N1 
e um óbito. Em 2023 
foram dois casos con-
firmados e nenhum 
óbito.

De acordo com infor-
mações cedidas ao G1, 

até o momento, foram 
aplicadas 36.732 do-
ses da vacina contra 
Influenza de um 
público estimado de 
61.878 pessoas, o que 
corresponde a uma 
cobertura de 46,11%.

A vacina está dis-
ponível em todas as 
unidades de saúde, 

tanto da área urba-
na como rural, de 
segunda a sexta, de 
acordo com o horário 
de funcionamento de 
cada unidade. Basta 
procurar o Posto de 
Saúde com um do-
cumento pessoal e a 
carteira de vacinação 
(caso possua).
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Capão Bonito tem a primeira loja colaborativa de artesanato 

Obra da Casa da Advocacia e Cidadania começa no mês de setembro

Inaugurada no dia 10 
de agosto, a ‘Travessa 
Criativa’ é a primeira 
loja colaborativa de 
artesanato em Capão 
Bonito. A iniciativa de 
criar uma loja voltada 
ao artesanato, surgiu 
a partir de um projeto 
antigo de Irmo Giu-
seppe, responsável pela 
Oficina Pop Maker. 
Segundo o artesão, 
a ideia era que a loja 
fosse uma vitrine bem 
localizada, assim mais 
pessoas conheceriam 

seus trabalhos e todos 
teriam maior fluxo de 
visibilidade e possíveis 
encomendas, tudo de 
forma conjunta, um 
ajudando o outro. 

Irmo Giuseppe re-
lembra que quando 
começou com a Oficina 
Pop Maker, a ideia era 
compartilhar o espaço 
com amigos artesãos, 
mas no fim, a maior 
parte da estrutura da 
oficina se tornou sua 
casa, e isso fez com que 
ele deixasse esse pro-

jeto de lado por muito 
tempo. “Neste ano de 
2024 enquanto fazia a 
Empretec, tive o insight 
de colocar isso em prá-
tica e em uma semana 
estruturamos a loja 
com o que tínhamos e 
como podíamos, juntei 
os amigos artesãos mais 
próximos e iniciamos a 
Travessa Criativa”.

Atualmente, o espaço 
é composto por dez 
artesãos, sendo Ana 
Paula responsável pela 
‘Três Vassouras’, que 

trabalha com bonecos 
de biscuit, Marcela 
da ‘Mystic Candle’, 
com velas aromáticas 
personalizadas, Camila 
da ‘Camis Produtos 
Naturais’, com saboaria 
Natural,  Angélica da 
‘Sangue de Fada’ que 
fabrica licores artesa-
nais, José Neto da ‘Apa-
ches’, com produtos em 
madeira rústica, Sônia 
do ‘Jardim dos Saberes’ 
com ervas medicinais 
e produtos veganos,  a 
senhora Midori (mãe 

O autoconhecimento, 
como a própria palavra 
diz, é o conhecimento 
que uma pessoa tem 
sobre si mesma. É uma 
investigação individual 
que busca identificar 
quais são as característi-
cas mais marcantes, os 
gostos, as inclinações, os 
padrões de comporta-
mento e os sentimentos 
vivenciados por ela. Esse 
aspecto pode colaborar 
com o desenvolvimento 

da autoconfiança neces-
sária para tomar decisões, 
planejar nosso futuro e 
definir objetivos e metas 
de forma eficiente. Co-
nhecer-se mais e melhor 
também ajuda no contro-
le das emoções, tanto ne-
gativas quanto positivas. 
Dominá-las é uma forma 
de evitar problemas de 
autoestima, ansiedade, 
frustração e instabilidade 
emocional, entre outras 
dificuldades psicológicas.

REGIÃO

A diretoria da 142 ª 
subsecção da OAB da 
Comarca de Capão Bo-
nito recebeu uma gran-
de notícia da diretoria 
estadual da entidade de 
classe dos advogados. 
Segundo membros 
da diretoria local, as 
obras de construção da 
Casa da Advocacia e 
Cidadania começarão 
nos primeiros dias 
de setembro e a sua 
conclusão será a reali-
zação de um sonho da 
categoria que há muito 

tempo esperava pela 
sede definitiva que ou-
tras cidades da região já 
têm há anos. O anúncio 
sobre o início da obra 
foi dado em audiência 
na Secretaria Geral da 
OAB estadual, onde es-
tiveram o presidente da 
OAB local, dr. Thiago 
Antonio Ferreira, acom-
panhado das colegas de 
diretoria dra. Camila 
Gerotto e dra. Andréia 
Cristina Santos Daniel. 
O terreno onde será 
construída a Casa da 

Advocacia e Cidadania 
foi doado pela prefeitu-
ra em 2018, durante a 
gestão do então prefeito 
Marco Citadini, e após 
solicitação da atual 
diretoria que está há 6 
anos à frente da subse-
ção local e que desde 
que assumiu iniciou os 
trabalhos para constru-
ção da sede. A casa será 
construída na Vila Nova 
Capão Bonito em frente 
à escola municipal Sa-
muel Messias de Freitas 
e todo o seu custo será 

bancado pela OAB es-
tadual. “Sem dúvida é 
uma grande conquista 
para todos os advoga-
dos da cidade e tam-
bém para a população. 
Desde que começamos 
nosso mandato rei-
vindicávamos à OAB 
estadual a construção 
de nossa sede própria 
e finalmente estamos 
conseguindo efetivar 
esta conquista”, disse 
a advogado e presiden-
te da OAB, dr. Thiago 
Ferreira.

Dentista fala das novas técnicas da ortodontia
O Programa O Ex-

presso Entrevista desta 
semana, que é trans-
mitido dos estúdios 
do Jornal O Expresso, 
ouviu o jovem dr. Bru-
no Menck, de 30 anos, 
e que atua há 7 anos 
como dentista em Ca-
pão Bonito e Guapiara.

Formado pela Unip 

de Sorocaba, dr. Bruno 
é especialista em orto-
dontia e fala das novas 
técnicas deste impor-
tante setor da odontolo-
gia. O profissional falou 
sobre os sintomas e a 
importância que o tra-
tamento para correção 
da arcada dentária tem 
para as pessoas desde a 

questão estética como 
também por questões 
de saúde. Dr. Bruno 
também falou das no-
vas tecnologias para o 
tratamento ortodôntico 
e como ele evoluiu e 
ficou muito mais aces-
sível nos últimos anos. 
O especialista também 
deu várias dicas sobre 

quando deve ter início 
um tratamento até 
sintomas que podem 
ocorrer devido a pro-
blemas dentários. 

A entrevista completa 
com o dr. Bruno Menck 
pode ser vista pelo Fa-
cebook de O Expresso 
e também pelo canal 
do jornal no Youtube.  

da Camila), que faz 
amigurumis, Júnior da 
‘ Alta Forja’, com im-
pressão 3D em resina, 
e  Irmo Giuseppe da 
Oficina Pop Maker, que 
trabalha com impressão 
3D e gravura a laser em 
madeira.

Todos os artesãos tra-
balham principalmente 
com encomendas e 
dividem os custos da 
loja de forma que fique 
acessível a todos. Para 
Irmo Giuseppe, a expe-
riência é extremamen-
te positiva, mas ressalta 
que ainda terão um lon-
go caminho a percorrer. 
“Ser a primeira loja 
colaborativa de Capão 
Bonito é uma honra e 
também tem seu peso, 
pois quando você inicia 
algo bacana, acaba 
virando referência para 
a posterioridade”. 

“Além de fomentar 
e incentivar novos e 
velhos artesãos, nós 
dizemos que sim, é 
possível você se manter 
e manter uma família 
vivendo com um em-
preendimento criativo 
(a chamada economia 
criativa), aqui em Ca-
pão Bonito, não é tão 
fácil, pois enfrentamos 
um certo tabu, por isso 
recorremos a eventos 
fora da cidade condi-
zentes com o nosso 
nicho de mercado e 
também através de 
marketplaces”. 

A loja ‘Travessa Cria-
tiva’ está localizada na 
Galeria Star Games 
- Box 4, no Centro de 
Capão Bonito e fica 
aberta de segunda a 
sábado, em horário 
comercial. Não deixe 
de conhecer.

Diretoria da OAB de Capão Bonito anunciou o início 
da construção da Casa da Advocacia

Informe publicitário
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Durante julho e agos-
to de 2024, a Operação 
Resgate IV retirou 
593 trabalhadores de 
condições de trabalho 
escravo contempo-
râneo. O número é 
11,65% maior do que 
o de resgatados da 
operação realizada em 
2023. Ao todo, mais de 
23 equipes de fiscali-
zação participaram de 
130 inspeções em 15 
estados e no Distrito 
Federal, realizadas en-
tre os dias 19 de julho 
e 28 de agosto. A ação 
conjunta de combate 
ao trabalho escravo e 
tráfico de pessoas no 

Brasil é resultado do 
esforço de três ministé-
rios — Trabalho e Em-
prego (MTE), Público 
do Trabalho (MPT) 
e Público Federal 
(MPF) — das Polícias 
Federal (PF) e Rodovi-
ária Federal (PRF) e da 
Defensoria Pública da 
União (DPU).

Os estados com mais 
pessoas resgatadas 
foram Minas Gerais 
(291), São Paulo 
(143), Pernambuco 
(91) e Distrito Federal 
(29). Houve resgates 
em dez estados. Quase 
72% do total de resga-
tados trabalhavam na 

agropecuária, outros 
17% na indústria e cer-
ca de 11% no comércio 
e serviços. Entre as 
atividades econômicas 
com maior número 
de vítimas na área 
rural estão o cultivo da 
cebola (141), da hor-
ticultura (82), de café 
(76) e de alho (59) 
e cultivo de batata e 
cebola (84). Na área 
urbana, destacaram-se 
os resgates ocorridos 
na fabricação de álcool 
(38), administração de 
obras (24) e atividade 
de psicologia e psica-
nálise (18). 

Pela região, 80 tra-

balhadores foram res-
gatados em situação 
análoga à escravidão 
em uma fazenda na 
zona rural de Itapeva, 
no último dia 15. 

A Operação Resgate 
IV é a maior ação 
conjunta já realizada 
no país com a fina-
lidade de combater 
o trabalho análogo à 
escravidão e o tráfico 
de pessoas integrado 
pelo MTE, MPT, MPF, 
DPU, PF e PRF. O mês 
da operação é marcado 
pelo Dia Internacional 
para a Memória do 
Tráfico de Escravos e 
sua Abolição, institu-

Trabalhadores são resgatados em condições análogas à 
escravidão na maior operação da história do Brasil

Na manhã de quinta-
-feira, dia 29, policiais 
civis da Delegacia de 
Investigações Gerais de 
Itapeva e da Delegacia 
de Polícia de Itaberá, 
deram cumprimento a 
um mandado de prisão 
decorrente de uma 
sentença condenatória 
com pena de 19 anos 
de reclusão em regime 

fechado, contra um 
homem acusado de 
ter praticado crime de 
estupro de vulnerável 
contra a própria filha 
de 12 anos. Segundo 
informações do Jornal 
Ita News, o caso ganhou 
grande repercussão e 
comoção popular depois 
que a vítima tirou a pró-
pria vida, anos depois.

De acordo com a Po-
lícia Civil, o homem de 
43 anos estava foragido 
desde março deste ano, 
quando foi publicada a 
sentença penal conde-
natória, em um processo 
criminal que tramitou 
perante o Fórum da Co-
marca de Itaberá. Após a 
condenação, o indivíduo 
fugiu de Itapeva, onde 

residia com parentes. 
Agentes da DIG de 
Itapeva realizaram uma 
vasta investigação e 
obtiveram informações, 
de que o foragido estava 
residindo na cidade de 
Campo Belo, estado de 
Minas Gerais. Diante 
disso, os policiais civis 
passaram a monitorar 
o local e confirmaram 

a presença do foragido, 
desencadeando a ope-
ração que resultou na 
sua captura. A operação 
‘Fim da Linha’ contou 
com a participação 
de equipes da DIG de 
Itapeva e da DPM de 
Itaberá, com o apoio de 
uma equipe da Polícia 
Civil de Campo Belo/
MG.  O preso foi enca-

Guarda Civil de Itapeva prende dois homens por tráfico de drogas
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Polícia Civil prende foragido condenado a 19 anos de  
prisão pelo crime de estupro de vulnerável

A terceira fase da 
Operação ‘Grãos da 
Terra’ que investiga 
uma organização 

criminosa ligada ao 
agronegócio, acusada 
de desviar e obter de 
forma fraudulenta 

ído em 23 de agosto 
pela Organização das 
Nações Unidas para 
a Educação, Ciência 
e Cultura (Unesco), 
bem como pela data 

de falecimento do 
abolicionista Luís 
Gama (24 de agosto 
de 1882), patrono da 
abolição da escravidão 
no Brasil.

Dois homens foram 
presos em flagrante 
pelo crime de tráfico 
de drogas na tarde do 
dia 20 em Itapeva. As 
equipes de Supervi-
são, Rádio Patrulha e 

Canil da Guarda Civil 
Municipal em apoio 
a DISE, encontra-
ram os suspeitos no 
bairro Vila Mariana, 
tentando se livrar dos 
entorpecentes, mas 

acabaram sendo abor-
dados e a droga sendo 
localizada.

Na abordagem, os 
policiais apreende-
ram 2 celulares, a 
quantia de R$ 992,00 

em notas diversas, 05 
porções de maconha 
pesando 81,8 gra-
mas, 1 pedra bruta de 
crack pesando 51,14 
gramas e 08 kits de 
pedras de crack pe-

sando 42,24 gramas. 
Diante dos fatos, 

ambos receberam 
voz de prisão e per-
maneceram presos 
à disposição da Jus-
tiça.

Operação que investiga fraude milionária na venda de grãos cumpre mandados de 
busca e apreensão em Itapetininga

minhado para a Delega-
cia de Polícia de Campo 
Belo, onde permaneceu 
à disposição da Justiça.

toneladas de cereais, 
cumpriu mandados 
de busca e apreensão 
na manhã do dia 
20 em Itapetininga. 
Segundo informações 
do Jornal de Itapeti-
ninga, a operação já 
havia resultado na 
prisão preventiva de 
um empresário em 12 
de julho, suspeito de 
causar um prejuízo de 
aproximadamente R$ 
70 milhões a inúme-
ros produtores. Com 
a continuidade das 

investigações, foram 
identificadas novas ví-
timas, elevando o valor 
total do golpe para cer-
ca de R$ 100 milhões, 
além de prejuízos a 
outras instituições, 
totalizando uma dívida 
que se aproxima de 
meio bilhão de reais. 
De acordo com a Polí-
cia Civil, nesta fase, a 
operação concentrou-
-se na investigação 
de delitos como or-
ganização criminosa, 
lavagem de dinheiro, 

falsidade ideológica e 
crimes contra a ordem 
econômica. As auto-
ridades conseguiram 
estabelecer indícios 
da existência de um 
núcleo financeiro 
no grupo criminoso, 
composto por quatro 
empresas envolvidas 
na securitização e no 
comércio de cereais, 
responsáveis pela 
movimentação e dis-
simulação dos ativos 
oriundos das fraudes.

A ação mobilizou 

56 policiais civis das 
Seccionais e DIG de 
Itapetininga, Itapeva, 
Avaré, além do DEIC/
GOE de Sorocaba 
e do GAECO - MP. 
Foram cumpridos 10 
mandados de busca e 
apreensão em cinco 
residências e cinco 
empresas. Durante as 
buscas, foram apre-
endidos dispositivos 
eletrônicos, passa-
portes, documentos 
e uma quantia em 
dinheiro.
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Cachos livres: cabeleireiro reforça a importância da transição 

capilar para identidade e a saúde dos fios

Em busca da própria 
identidade e saúde dos 
fios, a transição capilar 
aparece como um 
processo importante, 
mas desafiador. Isso, 
principalmente para as 
mulheres que passa-
ram boa parte da vida 
utilizando produtos 
químicos de alisamen-
to. Ainda assim, nunca 
é tarde para retornar 
às origens. 

Com o propósito 
de incentivar mais 
mulheres a passarem 
pelo processo, algumas 
celebridades que ade-
riram a transição capi-
lar, como Lívia Aragão, 
filha de Renato Aragão, 
e a atriz Mel Maia, 
utilizaram suas redes 
sociais para mostrar 
passo a passo de como 
é voltar aos cabelos 
naturais. Processo esse 
que requer paciência e 

cuidados com os fios.
O capão-bonitense 

Gilmar Cesar dos San-
tos, mais conhecido 
como Cesar, é cabe-
leireiro há 21 anos. O 
profissional conta que 
decidiu se especializar 
em cabelos ondulados, 
cacheados e crespos, 
quando uma cliente 
o procurou com seu 
cabelo crespo 4C, para 
que desse formato 
aos seus cachos e que 
ficassem mais aparen-
tes. A mulher também 
reclamava que todos os 
salões que havia pro-
curado se recusavam 
a fazer algo por ela. 
O cabeleireiro afirma 
que, desde então, ele 
recebe muitas clientes 
em transição capilar. 
“O processo é entender 
o que levou a cliente a 
fazer a transição, se a 
decisão foi por ela ou 

fatores externos”.
De acordo com o pro-

fissional, ao entender a 
cliente, o processo se 
inicia definindo qual é 
o corte ideal, em segui-
da, são utilizados pro-
dutos específicos para 
seu tipo de cabelo. O 
procedimento termina 
explicando como fazer 
a finalização em casa, 
passando sempre se-
gurança a cliente.

Por muito tempo, o 
cabelo liso se tornou 
símbolo de cabelo cui-
dado, bonito e elegan-
te. Diante dessa visão, 
eram quase inexisten-
tes os produtos para 
cabelos cacheados. 
Com isso, a opção para 
muitas cacheadas da 
época, era de seguir 
o “padrão” de cabelo, 
precisando passar por 
procedimentos quími-
cos.

“Hoje em dia enxergo 
as cacheadas tendo 
mais apoio das em-
presas de cosméticos 
com produtos e aces-
sórios para auxiliar 
nos cuidados diários. 
Profissionais especiali-
zados, muito conteúdo 
pelas redes sociais que 
as ajudam no cuidado 
com seus cachos. 
Assim, traz mais con-
fiança de assumir seus 
cabelos naturais e viver 
sua essência, coisa que 
não existia anos atrás”, 
ressalta o profissional.

Cada cabelo tem sua 
caraterística e isso 
ocasiona dúvidas na 
hora de saber qual é 
seu tipo de cacho. “As 
diferenças estão nas 
curvaturas e na espes-
sura dos fios. Cabelo 
crespo tem a curvatura 
mais fechada, com fios 
mais secos e frágeis, já 

o cabelo cacheado tem 
cachos mais abertos, o 
que permite que o óleo 
natural dos fios chegue 
até as pontas com mais 
facilidade”, explica o 
cabeleireiro.

Para Cesar, o se-
gredo para manter o 
cabelo cacheado está 
na técnica. “Cada tipo 
de cacho tem uma 
necessidade diferen-
te, mas com minha 
experiência, apenas 
com um produto para 
cabelo cacheado é 
possível fazer qual-
quer tipo de cabelo. 
O segredo está na 
técnica de aplicação, 
por exemplo, quanti-
dade de produto, umi-
dade ideal, fitagem, 
enluvação e ativação 
correta”.

Atendendo diversas 
pessoas, o cabeleirei-
ro conta que ouviu 

muitas histórias 
marcantes durante o 
‘big shop’ (momento 
em que é retirada as 
partes lisas do cabelo 
da cliente).

“Principalmente de 
mães que alisavam 
seu cabelo e por terem 
filhas com o cabelo 
cacheado optaram em 
fazer a transição para 
servir de exemplo e 
poder ajudar as filhas 
com os cachos delas. 
Algumas contam que 
chegaram a perder o 
emprego, por causa de 
seus cabelos naturais 
cacheados e crespos”. 

Para quem deseja 
voltar a ter seus ca-
chos livres, o especia-
lista aconselha: “Estar 
em um ambiente que 
apoiem você e viver 
sua essência e se sen-
tir bem através da sua 
escolha”, finaliza.
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EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião, 
PROCESSO Nº 1002146-16.2023.8.26.0123 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do 
Foro de Capão Bonito, Estado de São Paulo, Dr(a). CAROLINE COSTA DE CAMARGO, 
na forma da Lei, etc. FAZ SABER aos réus ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais 
interessados, bem como seus cônjuges e/ou sucessores, que Espólio de Dircea 
Rodrigues Jordão Enei ajuizou ação de USUCAPIÃO, visando a obter o domínio pleno 
de um imóvel rural como sendo "Fazenda Ouro Fino", no Barro Branco, no município de 
Ribeirão Grande e comarca de Capão Bonito, contendo uma área de 242,2638 há, 
alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-se o 
presente edital para citação dos supramencionados para, no prazo de 15 (quinze) dias 
úteis, a fluir após o prazo de 20 dias. Não sendo contestada a ação, o réu será 
considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, 
por extrato, afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta 
cidade de Capão Bonito, aos 11 de julho de 2024. K -31/08e07/09



Luiz Augusto Pereira de Almeida Rodrigues  
Dia: 28/08/2024 
Profissão: Repositor
Estado Civil: Solteiro
Filho de: Valdeci Rodrigues e Claudineia Pereira 
de Almeida
Não deixa filhos
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central
Cemitério: Da Saudade 

Marlene Satiko Horigome  
Maria de Fátima Gomesw 
Dia: 27/08/2024 
Idade: 46 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Solteira
Filha de: Omou Horigome e Georgina Maria Horigome
Não deixa filhos
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito -Central
Cemitério: São João Batista 

Vanice Muniz de Aguiar Martins Mendes 
Dia: 26/08/2024 
Idade: 54 Anos
Profissão: Aposentada
Estado Civil: Casada com o srº Cesar Martins Mendes
Filha de: Justino Muniz de Aguiar e Maria Geralda 
Ferreira de Aguiar
Deixa os filhos: Jefferson, Bruno e Mateus
Velório: Camargo – Unidade Central – Capão Bonito
Cemitério: Da Saudade 

Maria de Fátima Gomes  
Dia: 25/08/2024 
Idade: 69 Anos
Profissão: Aposentada
Estado Civil: Casada com o srº José Gomes
Filha de: Benedito Domingues de Oliveira e Carlin-
da Soares de Moraes
Deixa as filhas: Luciana e Lucinéia
Velório: Camargo – Unidade Central – Capão Bonito
Cemitério: Municipal em Paranapanema

Maria Ondina de Lima Boaventura  
Dia: 24/08/2024 
Idade: 62 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Solteira
Filha de: Virgílio Lírio de Lima e Maria das Dores Lima
Deixa os filhos: Jonathan e Daniele
Velório: Camargo – Unidade Central – Capão Bonito
Cemitério: Da Saudade 

Maria Antônia da Cruz  
Dia: 24/08/2024 
Idade: 65 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Solteira
Filha de: José Donato da Cruz e Gertrudes Maria 
da Conceição Cruz
Não deixa filhos
Velório: Camargo – Unidade Central – Capão Bonito
Cemitério: Bairro dos Alves 
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Horóscopo
Áries 

Seja mais você. É 
possível expor as suas 

opiniões de forma 
aberta, mas sem se 
sobrepor às demais 

pessoas.   

Touro 
 

Esteja atento às suas 
emoções e demandas 
internas. O momento 

pede mais atenção 
também em relação 
aos seus assuntos 

domésticos.

Gêmeos 
 

Fale menos e ouça 
mais. O céu pede uma 
compreensão ampla 
de quem está ao seu 

lado.

Câncer 
 

Invista o seu tempo 
e o seu dinheiro no 

que realmente vale a 
pena. O astral pede 

mais atenção aos seus 
recursos materiais.

Leão 
 

Use a intuição e dire-
cione as suas emoções 
de maneira produtiva. 

É hora de você também 
cuidar mais do seu 
corpo e bem-estar. 

Virgem 
 

Procure manter a 
mente descansada. 
A semana pode ter 

sido cansativa, mas é 
preciso estar desperto. 

Libra
 

 Pense no futuro, mas 
sem se desligar do 

presente. É hora de fazer 
boas parcerias e estar 

com quem ajuda você a 
amadurecer ideias.

Escorpião 
 

Invista na sua 
carreira. O momento 
pede que você seja 

mais estratégico para 
seguir crescendo. 

Sagitário 
 

É hora de crescer e 
revisar as suas crenças. 
Esteja mais atento às 
suas metas e sonhos 

mais ousados.

Capricórnio 
 

Vença seus medos e 
não tenha medo de se 
transformar. O astral 
pede mais abertura à 
reciclagem pessoal.

Aquário
Faça tudo em equilí-
brio. É hora de saber 

atuar em parceria e não 
deixar de investir nas 
pessoas que acrescen-

tam. 

Peixes 

Organize a sua rotina 
para dar conta de 
tudo o que precisa 

ser resolvido. Só não 
esqueça de também 
cuidar da sua saúde 

cotidiana. 

fonte: www.istoe.com.br
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Sub-16 da AECB já garantiu a classificação 
para a próxima fase do Estadual de futsal

No último domingo, dia 
25, o Projeto Judô Ajuda 
de Buri esteve em Capão 
Bonito para participar 
da fase Inter-regional de 
judô na categoria Aspi-
rante. Com a presença 
da 16ª Delegacia do Sul 

e da 14ª Delegacia do Li-
toral, mais de 20 equipes 
disputaram a tão sonhada 
vaga para a final da com-
petição. 

Buri foi um dos 
destaques da região, 
conseguindo classificar 

23 atletas para o Cam-
peonato Paulista de Judô 
Aspirante.

Orgulhosa de sua 
equipe, a sensei Suzana 
Oliveira agradeceu a 
dedicação dos atletas e o 
apoio da Prefeitura Mu-

nicipal de Buri. “Agradeço 
imensamente a Deus pri-
meiramente, depois aos 
meus bravos guerreiros 
que deram o seu melhor 
nesse dia. Agradeço tam-
bém aos pais pela parce-
ria de sempre. Gratidão 

a Prefeitura Municipal 
na pessoa do prefeito 
Germano Peschel e do 
secretário de Esportes 
Reginaldo Araújo por 
tudo o que tem feito por 
nós e pelos demais espor-
tes da cidade. Gratidão 

é a palavra, pois essa 
parceria tem dado frutos 
positivos em relação ao 
judô. Gratidão para todos 
que torcem por nós e aos 
que não torcem agradeço 
também, pois isso nos 
torna muito mais fortes”.

No dia 24 de agosto, o 
atleta de Capão Bonito 
Josemar Alves esteve 
participando da Corrida 
de 131 anos em Itararé, 
representando o Studio 
Corpo Saudável, localiza-
do na Vila Aparecida. Com 
uma prova disputada do 
começo ao fim, o corredor 
conseguiu um excelente 
resultado entre os mais 

de 300 atletas presentes, 
ficando em 8° lugar na 
classificação geral e em 1° 
lugar em sua categoria.

Alves vem treinando 
para competir em corridas 
de rua com percurso de 5 
km e também para provas 
de ciclismo. Mantendo 
sua dedicação e seu bom 
desempenho no esporte, 
o atleta agradeceu o apoio 

de todos. “Agradeço a 
todos que torcem para 
minha evolução”.

Seu próximo desafio 
será na cidade de São 
Miguel Arcanjo pela Copa 
Sudoeste de Mountain 
Bike e na corrida da Far-
ma Ponte, em Sorocaba, 
prova famosa e bem dis-
putada por atletas de toda 
região. 

Atleta de Capão Bonito é campeão  
na Corrida de 131 anos em Itararé

A equipe Sub-16 da 
AECB conseguiu um 
excelente resultado pela 
rodada do último final de 
semana no Campeonato 
Estadual de Futsal para 
categorias de base da Sé-
rie A2, que é promovido 
pela Federação Paulista 
de Futsal. Jogando em 
Capão Bonito, no ginásio 
José Elias de Proença, 
o time da categoria até 
16 anos venceu o Inst. 
Família/Fadenp Lorena 
por 7 a 1 e praticamente 

garantiu a classificação 
para a próxima fase da 
competição.

As outras equipes da 
AECB não tiveram a 
mesma sorte da equipe 
Sub-16, o time Sub-18, 
que ainda tem chances 
de classificação, perdeu 
por 4 a 2, já o time 
Sub-14 também perdeu 
por 4 a 1 e o Sub-12 foi 
goleado por 5 a 0. Neste 
domingo, as equipes da 
AECB voltam à quadra 
desta vez no ginásio 

Ernesto Diogo de Faria, 
na cidade de Caieiras, 
para enfrentar os times 
da E.F Atlético Mangalot. 
Principalmente o time 
Sub-18 entra em quadra 
tentando reagir na com-
petição para buscar a 
classificação, já o Sub-16 
joga para confirmar seu 
bom desempenho. Os 
times Sub-14 e Sub-12, 
como era previsto no 
começo da disputa, estão 
buscando ganhar experi-
ência na competição.

Judocas de Buri estão classificados para a final do  
Campeonato Paulista de Judô Aspirante

Neste último final de 
semana, as equipes de 
basquete de Capão Bo-
nito participaram de dois 
campeonatos pela região. 
No sábado, dia 24, o EA 
Baskteball, na categoria 
Sub- 14, enfrentou o time 
de Votorantim pela Liga 
Desportiva Paulista. Em 
uma partida disputada, a 
equipe de Capão Bonito 
conseguiu virar o jogo, 
ganhando do time da casa 
por 40 a 37. O destaque 
da partida foi o atleta 
capão-bonitense Nathan 
Rodrigues. No domingo, 
dia 25, o time masculino 
de basquete, na categoria 
Adulto, foi até a cidade 
de Fartura, para jogar 
contra a equipe Sharks 

Basquete de Capão Bonito avança 
em campeonatos pela região

Categoria Sub- 14

Categoria Adulto

de Itaberá. Jogando pela 
Liga Sudoeste Paulista, os 
atletas de Capão Bonito 
tiveram um excelente 
desempenho em quadra 
e garantiram a vitória por 
56 a 51. Os próximos jogos 
estão marcados para o dia 
7 de setembro, no Centro 

Educacional Cultural e 
Esportivo “Paulo Freire”, 
às 14h em Capão Bonito, 
onde a equipe de basque-
te na categoria Sub-13 
jogará contra o time de 
Tapiraí. No domingo, dia 
8, às 10h30, o time en-
frenta a equipe de Osasco.

Time Sub-16 da AECB conseguiu mais uma vitória pelo Estadual de futsal de base
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A administração 
da Santa Casa de 
Capão Bonito pu-
blicou um aviso em 
suas redes sociais 
na última segun-
da-feira, dia 26, 
informando sobre 
a superlotação do 
Pronto Socorro do 
único hospital da 
cidade.

Segundo a nota, 
houve nos últimos 
dias um aumento 
significativo na 
procura pelo aten-
dimento médico e, 
consequentemen-
te, ocorreu um au-
mento no número 
de internações e 
estes dois fatores 
estão contribuindo 

para um excesso 
de demanda no 
hospital.

A nota também 
fala do aumento de 
casos de doenças 
respiratórias, co-
muns neste período 
de inverno quando 
a temperatura cai 
consideravelmente 
e também tem 
grande oscilação.

Em sua expli-
cação, a direção 
da Santa Casa 
recomenda que a 
população somente 
procure o Pronto 
Socorro em casos 
de urgência e 
emergência e que 
em casos mais 
leves devem ser 

procuradas as UBS 
existentes no mu-
nicípio.

Após publicar o 
alerta de superlo-
tação, a Santa Casa 
também colocou 
dois novos comuni-
cados em suas re-
des sociais em que 
explica aos cida-
dãos quais os tipos 
de doenças devem 
ser alvo de atendi-
mento no Pronto 
Socorro e quais os 
tipos devem ser 
levados para serem 
atendidos na rede 
de atenção básica 
do município.

Segundo a dire-
ção da Santa Casa, 
esses dois novos 

comunicados são 
uma nova forma de 
agir do hospital vol-
tada para a orien-
tação à população 
para que as pessoas 
tenham a devida 
informação para 
procurar o Pronto 
Socorro somente 
em casos de urgên-
cia e emergência.

“O PS é destinado 
para atendimento 
de urgência, casos 
como acidentes 
de carro e moto 
tomam tempo e 
ocupam quase 
toda a estrutura e 
precisam ser prio-
rizados. Quando 
temos estes aten-
dimentos é natu-

ral que haja de-
mora para que os 
outros pacientes 
sejam atendidos é 
isto que estamos 
tentando explicar 
para a população”, 
disseram membros 
da administração 
do hospital.

Uma das pre-
ocupações dos 
diretores da Santa 
Casa é com a 
agressividade que 
tem ocorrido nas 
últimas semanas 
contra os funcio-
nários pelo acú-
mulo de pessoas 
e tempo maior 
para atendimento. 
“Os funcionários 
estão se sentindo 

pressionados, pois 
muitas pessoas 
chegam ameaçan-
do e dizendo que 
vão denunciar 
caso não sejam 
atendidas rapida-
mente e eles não 
podem fazer nada 
se estiver ocorren-
do um atendimen-
to de um acidente 
que geralmente 
não tem somen-
te uma vítima. 
Estamos pedindo 
compreensão e 
serenidade para 
as pessoas, pois 
agressividade não 
vai ajudar em 
nada”, disseram 
diretores da Santa 
Casa.

Direção da Santa Casa faz alerta 
para superlotação do Pronto Socorro


